
 

Fünfte ordentliche Sitzung des Studierendenparlaments am 19.12.2019 

 

Beginn: 20 Uhr  

 
Ort: WIWI SR029 

Protokollführer: Hans Thorben Schweighöfer (GHG)  

Stimmberechtigte Mitglieder des Studierendenparlaments 

- Marius Schlosser (Jusos) 

- Simon Schaarschmidt (Jusos) 

- Simon Uhl (Jusos) 

- Naomi Bergmann (GHG) 

- Florian Weigl (GHG) 

- Sophia Rockenmaier (GHG)   

- Hans Thorben Schweighöfer (GHG) 

- Niklas Husemeyer (GHG) 

- Vincent Fottner (RCDS) 

- Elisabeth Bühner (RCDS) 

- Philipp Götz (RCDS)  

- Isabel Heitz (LHG) 

- Vanessa Hermann (FS Info) 

- Agnes Brücklmayer (FS Jura) 

- Yvonne Pickhardt (FS Philo) 

Es gibt folgende Stimmrechtsübertragungen: 

- Moritz Klatt -> Isabel Heitz 

- Felix Moldt -> Marius Schlosser 

- Lorena Puqja -> Sophia Rockenmaier 

- Philipp Kothe -> Simon Uhl 

- Jonas Michalczyk -> Niklas Husemeyer 

- Kyra Lenoudias -> Hans Schweighöfer 

- FS WiWi -> FS Jura  
 

TOP 1: Feststellung der Beschlussfähigkeit  

Es sind 15 Mitglieder anwesend, durch Stimmrechtsübertragungen ergeben sich 22 Stimmen. Das 

Studierendenparlament ist beschlussfähig.  

TOP 2: Verabschiedung der Tagesordnung  

Es wird der Antrag gestellt, den RCDS-Antrag zum AStA-Referat vorzuziehen, da einige Mitglieder 

zwecks Heimreise früher gehen müssen. Der Antrag wird angenommen.  

Punkt 10. zum Bericht aus dem Senat wird einstimmig beschlossen 

TOP 3: Verabschiedung des Protokolls vom 05.12.2019 

Protokoll wird einstimmig verabschiedet 

TOP 4: RCDS Antrag zum AStA-Referat “Rechte Strömungen” 

-Vincent Fottner (RCDS) stellt den Antrag vor: RCDS bedauert wenige Informationsveranstaltungen 

zu religiösem/ linkem Extremismus, möchte Möglichkeit für Studierende schaffen, sich zu jeder Art 

von Extremismus zu informieren  



 

-Elisabeth Bühner (RCDS) berichtet von Recherche über Extremismus jeglicher Art 

-Sophia Rockenmaier berichtet von mangelnden Ressourcen, die dem AStA zur Verfügung stehen, 

die eine Priorisierung der Themen notwendig machen. Die relevanten Aspekte, die zur Fokussierung 

auf Rechte Strömungen führten, waren: Betroffenheit am Campus, Relevanz in der Gesellschaft und 

Aktivitäten von im Verfassungsschutz erwähnten Gruppierungen in Passau  

-desweiteren berichtet sie über die Aktivitäten der Campus Alternative, den Polizeieinsätzen bei deren 

Treffen und den Hakenkreuz Schmierereien im Nikolakloster 

-Isabel (LHG) berichtet von linken Schmierereien auf den Damentoiletten 

-Philipp Götz (RCDS) berichtet von Schmierereien mit dem Schriftzug: “CA angreifen” 

-Der Antrag wird mit 13 Nein- , 5 Ja- Stimmen und 4 Enthaltungen abgelehnt  

Anmerkung: Florian Weigl geht, überträgt Stimme auf Naomi Bergmann 

TOP 5: Bericht der Beauftragten 

Beauftragte für Mensa und Studierendenwerk  

 -Sonnensegel für Terrasse geplant 

 -Wasserspender sollen aufgestellt werden 
 -Werbemaßnahmen/ Plakatierungsvorschriften werden überarbeitet 

 -Speisesaal soll für HSG's verfügbar gemacht werden 

 -Studierendenwerk und Universität streiten sich über die Öffnung einer dritten Kasse   -im 

Terrassenbereich soll die Tür nicht mehr durch Türstopper offen gehalten werden 

-Simon Schaarschmidt fragt nach psychologischer Versorgung, spricht sich dafür aus, dass für 

eine potentielle zweite Psychologenstelle am Campus mit einer Frau besetzt werden soll 

-Philipp Götz merkt an, dass über die Psychologenstelle bisher noch nicht geredet wurde 

Beauftragte für Gleichstellung und sexuelle Orientierung: 

 -treffen mit der universitären Gleichstellungsbeauftragten  

 -Elisabeth Bühner berichtet von Nala e.V., schlägt Kooperation vor 

Beauftragte für Datenschutz und Digitalisierung: 

 -Treffen mit Prof. Kosch, Universität nimmt an der Ausschreibungsrunde für KI 

 Professuren teil 
 -Informatik-Fakultät soll ausgebaut werden, Studierendenzahlen in der Informatik 

 sollen steigen 

 -Hörsaal Infrastruktur soll verbessert werden, digitale Klassenzimmer/ Digi Labs    

 sollen ausgebaut werden 
 -Projekt Vorlesungsaufzeichnungen wird weitergeführt 

 -Sophia Rockenmaier merkt an, dass Facebook-Postings in der Vergangenheit 

 unsachgemäß und verzerrend waren und dies zu unterlassen ist  

Beauftragter für Internationale Studierende:  

 -Treffen mit zuständigem Personal der Uni getroffen 

 -nicht zuständig für Erasmus-Studierende 

 -für den Sommer wird eine separate Campus Führung für int. Studierende angeboten 

Anmerkung: Naomi Bergmann geht, ihre und Florian Weigls Stimmen verfallen   



 

Beauftragte für Hochschulwahlen:  
 -Treffen mit Frau Holzapfel wegen Hochschulwahlen 

 -Frühzeitigen AK Wahl, Bitte an HSG's einen Vertreter zu ernennen 

 -Fairness-Abkommen: Richtlinien der Uni sind zu beachten, z.B kein Verteilen von 

 Flyern direkt vor den Hörsäle 
 -Lebensmittel bei Wahlständen zu verteilen prinzipiell erlaubt, solange angemeldet 

 -Einrichten eines neutralen Wahlkampfstandes für nächsten Wahlkampf 

 -neue Plakatflächen sind verfügbar, Aufsteller im Juridicum wegen Brandschutz           -
Wahlkampfbeauftragten wollen selber Plakatflächen reservieren und an pol. HSG's  verteilen 

(Stupa signalisiert Zustimmung) 

 -Wahlomat: Zusammenarbeit mit ZIM denkbar  

Bericht aus dem ZSZVG (Zentrales Studienzuschuss-Vergabe-Gremium): 

 -Treffen mit empfangsberechtigten Stellen zur Erhebung des Bedarfs 

 -FS Jura bittet darum, mehr Geld direkt an die Fakultäten zu geben statt es zentral zu

 verteilen 
 -Simon Schaarschmidt merkt an, dass Gelder zur Verbesserung, nicht zur Erfüllung  der 

Lehre gedacht sind 

Beauftragte für Menschen mit Behinderung: 
 -nicht anwesend, Bericht wird verlesen 

 -Campusrundgang hat stattgefunden, um auf Barrieren aufmerksam zu machen  

Weitere Beauftragte waren nicht anwesend 

TOP 6: Bericht des AStA 

Berichterstatter: Simon Schaarschmidt  

-Gründung eines Diversitäts AK gegründet hat 

-Besuch der Landes-Asten-Konferenz in Bamberg  
 -Statement zur bayerischen High-Tech-Agenda verabschiedet 

 -Statement zur Open-Access-Strategie verabschiedet  

 -Änderung der Wahlordnung beschlossen 
 -Veranstaltungskonzept “Nachhaltige Woche” vorgestellt 

-Klausurtagung für den 10.1.2020 angesetzt 

-Vortragsreihe zum 75. Jahrestag der Auschwitz Befreiung findet vom 16.01. bis 27.01.2020 statt  

-Weihnachtsmarkt: Es fehlen noch einzelne Beträge, insgesamt konnten ca. 600-700€ für Chancen 

gestalten e.V beim Charity Weihnachtsmarkt gesammelt werden 

TOP 7: Finanzplan Fachschaft Jura 

-Einstimmig beschlossen 

TOP 8: Lehre Plus-Programm  

-Gast: Marc Kimmig 

-momentan zwei 50% Stellen, eine Stelle wurde verstetigt, die andere fällt Ende 2020 weg 
-eigentlich Ausbau auf 2 mal 100% gewünscht 

-Wegfallen von Seminaren für Dozierende 

-Systemakkreditierung fordert Hochschuldidaktik, aber nicht in welchem Umfang 

-Vorschlag, dazu als Studierendenvertretung Stellung zu beziehen  

9. Bericht aus den Fachschaften 

-FS Philo: TmN lief gut  

-FS Jura: Examensprotokollausgabe läuft an, allerdings dürfen in den Ferien keine Protokolle in der 



 

Uni ausgegeben werden  

-Sonst keine Berichte 

10. Bericht aus dem Senat (nicht öffentlich) 

11. Sonstiges (nicht öffentlich)   

 

  

 

 

 


